

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

AÑO II

SAN JOSÉ COSTA RICA, VIERNES 18 DE NOVIEMBRE DE 1921

No. 638

Francia abrirá una Exposición Internacional en 1923

Las colegiales de los centros americanos se reúnen para evitar nuevas guerras.

Poughkeepsie.—Ante una gran asamblea de mujeres, y con asistencia de 50 representantes de los colegios de la ciudad de Nueva York, se celebró una conferencia para exteriorizar la opinión de las mujeres americanas, que se están educando en los colegios, respecto a los armamentos. La reunión fue muy interesante y se convino en pedir la disminución de la marina de guerra del ejército y que se discutan los problemas mundiales, para alejar las posibilidades de nuevas guerras en el mundo, haciendo que reine la paz y la justicia.

Nuestras entrevistas

Lo que dice el Jefe del Partido Progresista

Al visitarlo le presenté mi tarjeta de cronista de LA PRENSA; cuando la vió me enfocó en su mirada con cierto recelo; razón de sobra, él sabe que los chicos de prensa somos muy indiscretos.

Me recibió con exquisita galantería y me pasó a su despacho.

—¿Podría decirme, don Arturo, cómo marcha el Partido de que usted es Jefe?

—Con mucho gusto le diré a usted que cada día noto más entusiasmo en los amigos y cada día hay nuevas y valiosas adhesiones con todo y que todavía no he intensificado la campaña.

—Es cierto que usted viene de primero en la papeleta para diputados?

—Sí, señor.

—¿Se podría saber el nombre de los otros?

Me miró como quien escudriña algo, sonrióse y omitió la respuesta.

Yo comprendí, que quería guardar el secreto y no quise insistir. Reanimádomme, le disparé a quemarropa esta otra pregunta gorda:

—¿Cree usted que el Gobierno haga elecciones libres?

—No lo creo. Pondrá obstáculos y especialmente al Partido Progresista. Muchas razones tengo para suponer esta afirmación. Si esto ocurre, como lo veo, el pueblo sabrá lo que tiene que hacer para repeler cualquiera clase de imposición...

Al pronunciar estas frases, noté que adquiría cierta exaltación e imaginé que tenía frente a mí a un capitán de granaderos.

—¿Cuáles son sus ideas fundamentales en caso que triunfara el Partido?

—Fomentar la agricultura, abrir caminos y fundar un Banco del Estado. Solamente estas tres cosas que se llevarán a la práctica, Costa Rica se salvará.

—¿Está organizado el Partido en todo el país?

El Depósito de Azúcar de José Andrés Coronado

Es el único que ofrece un surtido permanente de AZUCAR de todos los ingenios del país y a los precios más bajo.

Frente al Palacio de Justicia. — San José, C. R.

Apartado N° 483

Teléfono N° 511

Siguen los asaltos en pleno día en las calles de los Estados Unidos

Espada de honor al General Foch

Washington.—El Mariscal Foch, que fue educado por los padres de la Compañía de Jesús, ha recibido de obsequio una espada de oro, que le ofrendan todos los colegios de los Jesuitas de los Estados Unidos.

Los Padres Jesuitas ofrecen una espada al Mariscal Foch

Para dar trabajo a 200.000 hombres los Estados Unidos invierten quince millones de dólares.

Nueva York.—El Gobierno Federal, invertirá, de acuerdo con los Estados, quince millones de dólares, en la construcción y reparación de 7.000 millas de caminos. Estos trabajos se emprenderán en los próximos meses y durarán doce meses dándose ocupación a 200.000 hombres que hoy carecen de trabajo.

Francia abrirá su gran Exposición Internacional en 1923

París.—La Exposición Internacional que Francia se vio obligada a postergar, por causa de la guerra con Alemania, se llevará a efecto en 1923. El Inspector General de Bellas Artes, M. Armando Doyot, ha conseguido el apoyo del Gobierno para este hecho excepcional que vuelve a colocar a Francia como árbitra del buen gusto y del arte. La Exposición se efectuará en el Gran Palacio de Bellas Artes y además de las habitaciones de pinturas, se presentarán obras de escultura, arquitectura y decoración tanto de Francia como de todos los países que concurren.

Audaz asalto

Buñalo.—Unos empleados de la Compañía de Concreto, que conducían muchos miles de dólares, de un Banco a las oficinas de la compañía, fueron audazmente asaltados, por tres bandidos, que armados de revólveres, les detuvieron y robaron, emprendiendo la fuga en un automóvil que los esperaba. El robo llama la atención por haberse efectuado en lugar público, muy concurrido, sin que los ladrones pudieran ser detenidos, por la rapidez y audacia con que procedieron.

El Asilo de los ciegos de París en peligro de despojarse

París.—El asilo de los ciegos, que tiene más de ocho siglos uno de los pocos monumentos históricos que aun quedan de la antigua época de la monarquía francesa

Vacuna contra la fiebre amarilla

El Departamento de Ankilostomiasis ofrece vacunar gratuitamente a todas las personas que intenten viajar. Asimismo tendrá a la orden de los señores médicos la vacuna que necesitan para su clientela particular. Es plausible esta oferta de ese Departamento.

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaba de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de JOSE ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva». — También encontrará gran surtido de corsets, flocos y toda clase de adornos.

Proyecto de arreglo entre el Japón y la China sobre Shentong.

Pekin.—El texto de la última nota del Gobierno del Japón, a la China, relativo al proyectado arreglo de Shentong se ha hecho público por la embajada japonesa. En el se manifiesta el deseo inmediato de entrar en negociaciones tan pronto como el Gobierno de la China «tome perfecto conocimiento de la verdadera y principal intención de las propuestas del Japón, y prestando una atención más deliberada al asunto que se debate, y a su interés de mantener relaciones cordiales entre la China y el Japón, manifieste su deseo de entrar en negociaciones directas».

amenaza ruina, a pesar de los esfuerzos que se hacen por conservar el «Real Asilo», opinan los ingenieros que debe para mayor seguridad, derribarse para evitar su caída. Por este motivo están amenazados de quedarse sin asilo más de 500 ciegos. Se proyecta compensar a los asilados, dándoles porciones de tierra en las afueras de París.

TRIBUNA LIBRE

Al margen del empréstito

Con detenimiento hemos leído el informe presentado por el Ministro de Hacienda señor Huete y de esa lectura nos ha quedado un sedimento de desconuelo.

Notamos que hay honda división entre los dos poderes: el Ejecutivo y el Legislativo. Por supuesto que esto no es una novedad porque harto sabemos que desde que se inició esta Administración han estado de punta.

No nos interesa comentar los detalles de este rompimiento. Lo cierto es que el país ha pagado muy caro los platos rotos en la división de los dos poderes que por su responsabilidad debieran observar una política de conciliación para bien del país. Y claro está que al final de esta lucha el país se encontrará con que los resultados son negativos a su progreso y a sus intereses y que el tiempo se ha perdido lastimosamente.

Es una fatalidad que a los hombres los ciega la pasión política.

Ideal de una República democrática debe ser que sus hijos—ciudadanos íntegros—renuncien a todo egoísmo partidista y acten en primer término el interés de la Patria. Estas deducciones las sacamos con motivo de la Exposición del Empréstito que hace al señor Ministro Huete al Soberano Congreso.

Allí se manifiesta psicológicamente que están divorciados los dos altos poderes. En todo caso ya sea por culpa del primero o por inconsecuencias del segundo, debe imponerse una fórmula de conciliación ahora que el país atraviesa una situación desesperante que reclama pronta solución satisfactoria.

Seamos francos, las cosas no pueden seguir como van. Urge remediar el mal. Se impone como una exigencia que los dos más Altos Poderes de la República observen una política más sensata si es que en realidad hay amor patrio.

Ahora pasemos a los comentarios. Deducimos, primero: «que el dinero para pagar cuentas atrasadas y *pequeñas* hay que conseguirlo de cualquier parte y de cualquier modo.» Segundo: (aquí hacemos copia literal) «que no habrá aumento sino sustitución de crédito (y el reconocimiento de los billetes sábanas?) y que tendremos un solo acreedor grande que da plazos cómodos (?) en vez de la multitud de pequeños acreedores que claman por su dinero inmediatamente.»

Tercero: que habrá contra viento y marea que reconozca los billetes sábanas que serán rechazados del empréstito del millón de pesos oro americano. Esto implica reconocer como legal el

desgobierno de los Tinoco y por consecuencia habrá que pagar todos los reclamos que lleve después. ¿O es que vamos a hacer una excepción con el Royal Bank? En lógica sería absurdo. De pagarle a uno hay que pagarle a todos los que adquirieron cuentas contra el régimen Tinoco y mucho tememos que el tal empréstito apenas alcance para los reclamos que se presenten. Total: el dinero se irá en lágrimas y suspiros.

Y cuarto: A pesar de venir ese dinero como una deuda, peligrosa desde luego que proviene de un Banco al cual no podríamos exigir ninguna consideración, recalca el señor Ministro estas palabras que son una verdadera amenaza: «Imponer nuevas o mayores contribuciones será sin duda una necesidad que no podremos evitar, pero tales contribuciones que deben reservarse para exigencias de la Administración ordinaria, no producen de golpe las grandes sumas que requiere el Gobierno para salir de compromisos penitentes».

Según esto—muy claro lo dice el señor Ministro—de un momento a otro vendrán nuevos impuestos y que reventemos todos hasta decir basta.

En definitiva: nuevo empréstito y nuevas contribuciones.

¡Qué Dios nos encuentre confesados!.

DON SILVERIO

En la Zona Atlántica llueve torrencialmente

Se nos ha informado que la zona atlántica el invierno es muy fuerte.

Allí llueve torrencialmente, por que los ríos están crecidísimos.

De Juan Viñas nos comunican que desde hace más de quince días vienen un día de sol. Esto como es natural hace que el tren de Limón tenga grandes atrasos por los lavas que sufre la línea.

Los agricultores muestran intranquilos con ese temporal que parece interminable.

PARAGUAYIA «LA JAPONESA» DE MANUEL REGO.—Acaba de recibir género de seda en variados colores de Alemania y Estados Unidos. Sombrillas para señoras.

ZAPATERIA DE ENRIQUE BENAVIDES.—Variedad de estilo y consideración en los precios. Calle Central: Apartado 692; San José, C. R.

CERVECERIA TRAUUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas

CERVEZAS: Lager grande y pequeña, Doble grande y pequeña. — ¡TRAUBE! — Aguas minerales, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Ginger Ale, Zarzaparrilla, Limonada, Kola senci, Siropes, etc., etc. — ¡TRAUBE!

ECOS DEL INCENDIO

LOS ASEGUROS PASAN DE 1.500.000 COLONES

Merecen felicitarse los autores del siniestro, si los hubo, por el maravilloso espectáculo que ofrecieron anoche a la población de San José

Serían las dieciocho horas, cuando los pitazos de la policía daban aviso de incendio. Efectivamente hacia el Oeste de la ciudad se levantaba una enorme columna de humo rojo, que daba a las casas un aspecto siniestro. Pronto las llamas consumieron la casa de don Tomás Fernández, en donde estaba instalado el Almacén de los señores Acuña y Córdoba, conocido por Bedout y Córdoba, la Platería de don Andrés Bello y la casa de habitación de la señora Julia Robles.

El fuego a cada instante más imponente y devorador, se extendió hacia las casas contiguas, o sean: Tienda El Indostán de don Adán García, la Funeraría de doña Mercedes v. de Sanou, una casa desocupada, la Cafetería La Flor y el establecimiento de don Eduardo Zúñiga (situado en la esquina). En el lado Este el fuego destruyó el Hotel Castilla, la casa de dos pisos propiedad de don José María Castillo, en donde estaba instalado el Almacén de los señores Durán y Mora. Allí el fuego fue localizado, dañando considerablemente las Bodegas de La proveedora propiedad de don Gabriel Vargas. Minutos después de haber comenzado el fuego llegó la Bomba Knox al mando del Coronel Montañón, pero la falta de agua hacía imposible detener el fuego.

A esa hora la multitud de curiosos que invadía las calles era enorme, la policía trataba de impedir el paso; se veían ir y venir los perjudicados, los representantes de las Compañías aseguradoras; la Cruz Roja etc. Aquello era imponente. Miles de personas contemplaban el grandioso espectáculo.

Media hora después

Cuando ya se habían quemado todas las casas y edificios anteriormente referidos, comenzó a soplar un fuerte viento. Media hora después de haber comenzado el incendio, enormes llamas habían llegado hasta la esquina frente a «El Cometa», 100 varas al este de «La Proveedora».

La calle estaba llena de muebles y enseres de todo el vecindario que allí habían sido puestos para salvarlos de la catástrofe. Desgraciadamente para sus propietarios, mas para suerte de los espectadores, el viento hizo llegar las llamas hasta esos muebles que sirvieron de combustible y puente de comunicación entre las dos manzanas.

¡Cosa tan vista en Costa Rica! En medio del mayor entusiasmo y gestos de asombro y gran muchedumbre que allí estaba formada, el fuego se alzaba en media ca, consumiendo sillones, mesas, camas, aparatos, teteras, tocadores, enseres de cocina, mercadería de diferentes establecimientos comerciales y todo cuanto allí había sido puesto.

Cuando de los muebles no quedaban más que escombros humeantes, las enormes llamas que pasaban de los metros de altura, animadas por el fuerte viento, saltaron a la manzana de enfrente, haciendo desaparecer en pocos momentos, la Barbería de don Francisco Carvajal, quien pierde más de mil colones. Dicha casa era propiedad de don Joaquín Salazar, quien por dicha la tenía asegurada.

Se irán de Costa Rica las Compañías Aseguradoras?

Destruyeronse además, la paraguitería de don Aniceto Artavia, la talarbería de don Antonio Romero y la fábrica de refrescos de don J. de la Vega. Ninguno de estos señores estaba asegurado, pero sí tenían asegurado los propietarios de esas casas.

También quedó destruida una pared de la joyería de don José M. Ortiz, en la que hubo grandes saqueos.

El monto de los seguros.

Esta mañana estuvo en la Superintendencia de Aseguros uno de nuestros reporters a tomar datos exactos del monto de los seguros de las pólizas. El señor Superintendente manifestó a nuestro reporter que tendría que trabajar todo el día de hoy y gran parte de la noche para estar en condiciones de ofrecer un dato exacto sobre el particular. Declaró dicho caballero que los seguros pasan de un millón y medio de colones. Nosotros no damos esta noticia como verídica, sino como un simple cálculo del señor Superintendente, a ojo de buen cubero.

Datos suministrados por Agentes de Compañías de Aseguros.

La casa que representa don Félix Wiss:
 Tomás Fernández \$ 1,000.00
 David Castro \$ 4,000.00
 Rómulo Artavia \$ 1,000.00
 La que representa don Adolfo Cañas:
 Rafaela de Leiva \$ 1,000.00
 José Ma. Castillo \$ 30,000.00
 Roberto Troyo \$ 25,000.00
 Hotel Castilla \$ 3,200.00
 La que representa don Ricardo Mora Fernández:
 Delcore, Acuña y Córdoba \$ 15,000.00
 La que representa la Casa Sasso Hermanos:
 Andrés Bello \$ 2,500.00
 Eduardo Zúñiga \$ 5,000.00
 La que representa don Roberto Brenes Gudiño.
 Hotel Castilla \$ 3,500.00
 Parece que tienen buenos seguros los establecimientos comerciales de Durán y Mora y el de Gabriel Vargas.

Heridos y Contusos

Como resultado de la aglomeración de gente, de las carreras de unos y atolondramiento de otros, resultaron varios heridos y contusos, los cuales fueron inmediatamente atendidos por la Cruz Roja. La labor de esta benéfica institución merece los más entusiastas elogios, por su prontitud y eficacia.

También nos sentimos obligados a enviar nuestro saludo al señor don Carlos Prada, empleado de la Compañía Luz y fuerza, por haber despedido a tiempo, así evitando espantosa catástrofe, los taponados de alta tensión que estaban situados en las inmediaciones del incendio.

Otro electricista que se distinguió por su valor temerario, llámase Vicente García. Ambos fueron ovacionados por la multitud que contemplaba el espectáculo y sostenidos en hombros un largo rato, entre vivas y aclamaciones.

También tu muy festejado don Juan Manuel Solís, por haber quitado la llave de un tanque de gas que estaba próximo a estallar.

El entusiasmo del público

Pocas veces hemos visto mayor entusiasmo que el de anoche en las calles de esta capital. Desde los más remotos barrios de la ciudad, desde Escasú, Guadalupe, San Juan de Tibás, San Pedro del Mojón y Desamparados llegaba gente a contemplar el grandioso y gratuito espectáculo.

Todas las calles vecinas, estaban materialmente repletas de curiosos, cuyas caras iluminadas les daban un aspecto extraordinario. Cada vez que se desprendía un techo o una chispa se alojaba en la cabellera de alguna buena e ingenua señora de los pueblos vecinos, prorrumpían los concurrentes en gritos delirantes de regocijo, y en aclamaciones de entusiasmo. La fiesta se prolongó hasta muy altas horas de la noche.

Rateros a granel

Esta mañana abrieron sus ojos, después de un largo y pesado sueño a buen seguro, 46 rateros en la Segunda Sección de Policía. Fueron cogidos con las manos en la miel.

Muchos otros lograron escapar de las pesquisas policíacas. Se calcula lo robado en más de \$ 60,000.00, según declaran los perjudicados.

Por su actividad plácenos enviar un voto de aplauso a la policía de la Segunda Sección, muy especialmente al gendarme Julio César Segura, N.º 918, quien dió el pitazo de alarma. Bien puede decirse que fué este policía quien declaró comenzada la pública representación.

Hasta el Partido Progresista suspendió sus sesiones

Incendios no los hay siempre. Reuniones políticas pueden efectuarse todas las noches si se quiere.

Este cargo se hicieron los miembros del Partido Progresista quienes por unanimidad de votos levantaron su sesión, dejando para esta noche el estudio y análisis de los problemas patrios, para no perder la ocasión de contemplar el incendio desde su comienzo. El orador que hacia uso de la palabra seguirá esta noche su interesante discurso.

Invitación al público

Desde ahora hacemos un llamamiento a los habitantes de San José para que estén listos y dispuestos a concurrir a los nuevos incendios que en estos días vendrán.

Ya de sobra sabemos que la fatalidad nos persigue y que nunca una desgracia viene sola.

Cuando hay un suicidio el espíritu de imitación hace que otros se suiciden. Cuando hay un caso de fuerte tifoidea o difteria, inocentes cristianos cogen la enfermedad y, en este siglo, hasta las casas y los edificios parecieran sentir envidia de las construcciones que son objeto de amplia publicidad.

Por envidia, pues, es posible que en estos días a otras cuantas casas se les ocurra quemarse. Con toda afluencia y buena fe invitamos al público para nuevos y variados espectáculos de esta índole.

Detenidos

Se hallan detenidos a la orden del alcalde 4.º, señor Marín, las siguientes personas: don Miguel A. Córdoba, don Rafael y don Nicolás Delcore, don Juan Rafael Acuña L., don Andrés Bello. El señor Alcalde Marín está siguiendo todas las diligencias judiciales, con la actividad que le caracteriza.

Actitud de las Compañías aseguradoras

Los agentes de las Compañías de Aseguros están verdaderamente asombrados de ver la mala suerte de algunos comerciantes costarricenses, pues es lógico suponer que con un incendio como el de anoche sufren trastorno en sus negocios y no pocos sustos. Como la fatalidad persigue al comercio josefino, va varias compañías tienen miedo de seguir pagando las consecuencias de tan mala suerte, pues ni por un momento ha de suponerse que los incendios ocurridos en San José sean intencionales. ¡De ninguna manera! Si el de anoche hubiese sido intencional, su autor merecería públicas felicitaciones y leal demostración de sim-

patía, por haber proporcionado a los josefinos un rato tan agradable, tan lleno de emociones.

Hasta del incendio hacen política

Cuando el siniestro estaba en todo su apogeo, comenzó a circular el rumor de que era un plan revolucionario para distraer a la gente y a la fuerza pública, con el objeto de tomar los cuarteles mientras tanto. Esto, desde luego, no pasó de ser una simple «bolsa» de algunos enemigos del Gobierno que de todo, hasta de los incendios, quieren hacer política. Esos señores ven intenciones y golpes de estado por doquier, contra un gobierno bueno y manso como ninguno.

Aclarando

El señor Luis de Bedout había vendido la parte que le correspondía en el Almacén hace como un mes y así lo anunció al comercio por medio de una Circular. Nos alegramos mucho de esto por el amigo y cumplido caballero señor Bedout.

De última hora

De última hora hemos sabido de que en vista de que la Sociedad Acuña y Córdoba, estaba para liquidarse, los señores Tomás Fernández y Hao, habían ofrecido al señor Córdoba (don Miguel) establecerlo con un buen almacén, quedando la Administración y toda clase de utilidades si hubieren por cuenta del joven Córdoba, pues los señores Fernández la única mira que llevaban y el interés era proteger al empleado que les sirvió muchísimos años con honradez, actividad, talento y energía. Los señores Fernández han ofrecido fiar al señor Córdoba.

Nos alegramos de esa noticia por ser ese señor uno de los más esforzados jóvenes de esta plaza.

Crónicas deportivas

Ventajas del Foot-ball

El foot-ball asociación, si no es deporte nacional, porque entre nosotros no hay todavía deporte nacional, es, por lo menos, el deporte popular. En todas partes lo practican, sin distinción de clases, los jóvenes avidos de pleno aire y de ejercicio.

Aunque el foot ball no tuviere interés mundial—que sí lo tiene—sería digno de la popularidad de que goza mientras que todos los métodos de educación física son enojosos, pues son como máquinas que giran en el vacío y parecen hechos para cuerpos débiles, o, por el contrario, demasiado voluminosos, el foot ball es divertido, persigue un fin, en el sentido propio y figurado, y está destinado a ser practicado, por gentes de buena salud y enérgicas. No tiene nada de peligroso: los accidentes son muy raros, los puntapiés carecen de gravedad y las car-

gas son benignas. Por otra parte, el hecho de que ya lo jueguen los escolares, no prueba que este juego a pesar de su apariencia severa y ruda, no tiene nada de brutal?

Otra ventaja del foot-ball es que ocupa el espíritu tanto como el cuerpo se puede tomar una lección de gimnasia sueca pensando en cuanto se quiera; un match de foot-ball no permite un instante de distracción a la atención y a la mente.

Por último el foot-ball es un «juego superior» porque es un juego de equipos y exige a los jugadores—sin hablar de la velocidad, la resistencia, la fuerza, la ligereza y la destreza—cualidades morales y sociales, tales como sangre fría, iniciativa, desinterés, solidaridad, buen sentido, cosas que no están repartidas con profusión en el mundo.

¡GRAN
Baratillo!

Juguetes de SZEHCOSLOVAKIA - Juguetes!

LA MARINA realizará el surtido de JUGUETES más grande que ha llegado al país, a los precios más bajos

Teléfono 539 - EDUARDO CASTRO SABORIO - Apartado 979

¡GRAN
Baratillo

Noticias Centroamericanas

SAN SALVADOR, 17 de noviembre.—A «La Prensa».

Más de quinientos deportistas guatemaltecos harán excursiones en autos y motores a esta Capital. El Obispo de Honduras, señor Trillos, asistirá a las ceremonias religiosas con motivo de la coronación de la Virgen de la Paz en San Miguel.—«La Prensa».

«Diario del Salvador» insinúa la idea de que todos los himnos de C. América sean recopilados y se publiquen colecciones de ellos; que Consejo Federal promueva un concurso para acoger uno de tantos oficialmente.—«Diario del Salvador».

Noviembre, 17.—Representante del Jefe de Estado de Guatemala en las fiestas de la Coronación de la Virgen de la Paz en San Miguel, fué designado por aquel Estado don Miguel Dueñas, Dr. Carlos Chamorro Benard, distinguido facultativo nicaragüense, fué autorizado para ejercer en el Estado. Dr. Juan Francisco Paredes, Ministro de Relaciones Exteriores fué

espléndidamente recibido por autoridades norteamericanas y Prensa a su llegada a San Francisco.—«Diario del Salvador».

SONSONATE, San Salvador, N. v. 17.—El Club Unionista departamental reorganizó para intensificar y reanudar sus trabajos. Hicérese preparativos para la fiesta de Navidad.

Regresó a la capital de la escuela, cabos y sargentos que estaban aquí desde septiembre. De allá regresó la tropa. Comienzan los trabajos de elecciones de autoridades locales.—«El Heraldos».

HONDURAS, noviembre 17.—Opínase que el Gobierno del Estado no debe abandonar Tegucigalpa hasta que la República Federal de Centro América esté consolidada, reconocida por los Estados Unidos y naciones europeas de lo contrario esa ciudad con ríase en un centro de anarquía continuamente dispuesto para lanzarse a la lucha, naturalmente tal opinión pueda estar errada.—«La Información».

Marítimas

Limón, 13 Nov., 1921.
Ayer a las 20 horas zarpó con destino a Cristóbal, Canal Zone, despachado por Harol Smith, el vapor holandés «Oranje Nassau» de 2345 toneladas. Capitán G. J. de Bruin, y 105 tripulantes. Pasajeros: Alejandro Patino y señora, Ernest Drogovi Militer, Avelino y Pepita Alsina, Javier Batista, José Bordes, Guillermo Fry thopel, Conde de Tattenbach, Isabel B. Fernández, Doroto Cabrejo, Luis Rocha, Salvador Priox, Richard Payne y 58 artistas de la Compañía Bracale. Carga: 1639 sacos de café 459 sacos de cacao, 171 bultos de verduras y cuatro bultos de cueros. correo cinco sacos.—El Cap. de Pto., —G. Acosté.

Encuesta de LA PRENSA

Contestando una inrrepelación

Encuesta de «La Prensa»

San José, noviembre 18 de 1921.

Señor Director de LA PRENSA

S. O.

Sr. Director de LA PRENSA
Muy señor mío:

Le agradecería armar este grano de arena referente a la Encuesta de si los obreros deben tomar parte o no en la política. Mis antecesores don Gregorio Soto y don Octavio Montero, con lógica y argumentos convincentes, han probado que sí. Ahora bien, agrego: «Debemos tomar los trabajadores parte activa en todo aquello que directa o indirectamente afecte la armonía o el bienestar de la colectividad».

Claro que sí, porque de la renovación de los hombres representativos, se deriva la suerte de los pueblos.

Y es por esto que debemos pensar que es obra de hombres depurar la política; enderezar lo torcido y dictar disposiciones justas y equitativas. ¿Qué debemos hacer para llegar a este objetivo? Elegir de lo malo lo mejor si es que no hay buenos.

Si nos colocamos en el campo ideológico nosotros los que no hacemos alarde de revolucionarios, pero que si lo somos dentro la ley de evolución, y lo somos más, ya que nunca hemos creído ni podemos creer que por la vía anárquica lleguemos al logro de nuestras aspiraciones. Y repito que lo es o los más en las ideas, ya que ni en el orden económico, ni en el orden social y político retrocedemos ante reforma alguna que la razón aconseje.

No queremos ni deseamos desempeñar el papel de agua estancada.

MANUEL CHAVES BRENES

De Santo Domingo

Pésame.—Anoche a las 18 hs. dejó de existir la apreciable señora doña Josefa Bienes, esposa del estimable caballero don Francisco Villalobos.

Peto, como cariñosamente le decíamos, padecía de ataques de asma; y después de doce horas de perfecta tranquilidad pes el asma había desaparecido, entregó su alma al Todo Poderoso en medio de las atenciones de todos sus hijos y en los brazos de su adorado esposo.—Hoy se efectuará el sepelio.

Para su buen esposo, hijos y demás familia, nuestra sincera condolencia.

Corresponsal

La reunión política de esta noche

Con motivo del incendio de anoche, el Partido Progresista no celebró su sesión ordinaria, y por tal motivo invita a los partidarios, amigos y simpatizadores de la causa que sustenta el Partido Progresista, a la reunión que tendrá lugar esta noche, en el Club del Partido, a las 7 p. m., en los bajos del «Centro de Amigos», 50 varas al Oeste del Hotel Francés.

Se recomienda la puntual asistencia.

No debe haber abstencionismo

Señor Director de LA PRENSA
Con el título de «Hagamos patria» publica su estimado periódico un artículo que en las actuales circunstancias nos parece muy oportuno.

Es necesario hacer fuerte campaña para que esa masa de neutrales, indiferentes a todo lo que contribuye al mejoramiento del país, se decida a votar. No deben permanecer inactivos.

Que tienen desconfianza en los políticos actuales? No todo el país está corrompido y hay en el ciudadano distinguido que bien pueden llegar al Congreso y hacer honor al puesto que desempeñan.

Que los candidatos que se discuten son los mismos de siempre? No importa; tal vez vengan con nuevas tendencias, con más experiencia, a emendar los yerros que en otro tiempo hicieron. Lo conveniente es votar: que cada ciudadano, así como cumple otros sagrados deberes que le han sido encomendados, cumpla con el de ir a depositar su voto en la seguridad de que lo hace por el bien del país.

Que no se diga después que en Costa Rica la mitad de los ciudadanos se abstienen de votar que no se crea que aquí se ha perdido la noción cívica, que no se piense que no podemos nunca hacer patria la patria grande y libre que nos legaron nuestros mayores.

JEAN

ÉSPARTACO

por RAFAEL GIOVAGNOLI

En el género histórico figura esta célebre novela, como una de las más bellas del mundo. La acción ocurre en el siglo VII de la era romana, y como producción artística supera a «Quo Vadis», según opinión emitida por autorizados críticos extranjeros. Preciosa portada. Precio 5 colones.

Nuestro Agente de Librería en Limón es el señor JOSÉ R. GUTIÉRREZ.
En provincias aumenta 25 céntimos el valor del tomo por gastos de correo.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DOKADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807; Apartado 24; Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometas», San José, C. R.

Campo ajeno

¡Oiga Carlos Lizano Ulloa! ¡Alerta Heredianos!

Por fin pude averiguar en compañía de don Raimundo González por la galería del Director de «La Tribuna» de facilitarnos el original quien era clonaminista que había enviado a ese diario, contra don Raimundo González y yo con la máscara de P. P. Valiente. Digo que fue anónimo por lo que no había firma responsable y sorprendió la buena fe de don Otilio Ulte.

Este «autor» es costumbre o vicio que tiene desde antes de haber sido esbirro y diputado en tiempos de los Tinoco. El anónimo fué escrito como lo pudimos constatar en la máquina de escribir de don Alberto Cuavert Alfaro y he hizo la casualidad que en esa máquina hay varias letras que le faltan pedacitos y salimos de esta vez buenos detectives.

Ahora quiero que ese señor me diga: No sabe quien suplantó una vez la firma del Dr. Flores y si es verdad que el mismo don Alberto Cuavert Alfaro le hizo la aseanominista a quien Ud. conoce? ... Por qué lengua satánica muchos castigados al Presidio de San Lucas muchos obreros por mandato del Ministro Tinoco? Quién acaba de sembrar el desacuerdo entre don Enrique Zamora y don Luis R. Flores? Quién llegó de rodillas donde don Luis

Felipe González a pedirle una Inspección de escuelas, y después los trae on? ... Quién sorprendió la buena fe de don Otilio Ulte como honrado periodista, mandándole un anónimo bajo la firma de P. P. Valiente, que fué publicado el domingo 6 del corriente?

Veal los sirvientes que aparecen en aquella lista son más dignos y honrados que el gigante chulo... por que ellos viven haciendo mandados, pero no manchando reputaciones con la lengua ni el anónimo.

Tomen nota los Directores de periódicos de este sujeto y otro de gafas también tiene cuentas pendientes con go, y que oportunamente le publicamos documentos.

Esos bichos causan una desconfianza a la sociedad, y un mal contagio para la des de ser el «Chulo» esbirro desde antes de los Tinoco, y así de las «clases» Comandante de la Cárcel.

En la hoja suelta y otros documentos. ¡Alerta heredianos! y alerta los Directores de Periódicos... con los degenerados

CUNDINO CHAVARRIA.

Correo Alajuelense

MATRIMONIOS

Malaquías Soto con Matilde Carvajal de San Isidro. Anibal Reyes González con Isabel Quesada de Turricares.

NACIMIENTOS

Dora Francisca de Jesús, de Nicolás Arce y Ester González; Ramona Emérita, de María Rojas; Antonio Elbin, de José María Carvajal y Matilde Alfaro; María Cecilia, de Salvadora Soto, de la ciudad.

Carmen Judit de las Piedades, de Celina Castillo; Carlos Luis de Jesús, de Juan Zamora; María Cecilia Mireya, de Trinidad Arce y Clementina Córdoba; Josefa Albertina Zola Rosa, de María Soto de El Llano.

Juan Antonio de Jesús, de José R. Rodríguez y Josefina González, de San José.

José Tito de los Angeles, de Leovigildo Rojas y Angelina Alfaro, de San Antonio.

Ilma del Carmen, de Eusebio Muriilo y Lucila Brenes; Antonio Efraín de Jesús, de Isaías Muriilo y María Chavez; Carmelina Ela del Socorro, de Angelina Cordero, de Río Seguido.

Carlos Ramón Francisco, de Juan Araya y Sara Rojas, de La Guácima.

Josefa Arabela del Socorro, de Sara Madrigal, de Tacacorí.

Ulises Rafael, de Francisco Montero y Clotilde Carvajal, de Carrizal.

Manuel Rafael Aniceto, de Manuel Vilches y Margarita Ferrero, de Río Guato.

DEFUNCIONES

Ramona Salas, soltera de 87 años. Paula Esquivel Conejo, casada de 45 años, de la ciudad.

José Herrera Fuentes, casado de 38 años, de El Llano.

OTRAS NOTAS

Ha sido nombrado Cancelario y Notario de la Curia Eclesiástica, interinamente, el Presbítero don Jafet Jiménez.

Muy buen resultado artístico y monetario, obtuvo la velada que organizó el Personal Docente de la Escuela de niñas que dirige la competente educacionista señorita Emilia Ruiz, y que se verificó anoche en nuestro Teatro Municipal.

La Agencia de Noticias

Rápidas Tipos de cambio

Olfateando... olfateando... hemos logrado averiguar que en las papeletas de municipios de los partidos Progresista y Republicano figuran los nombres de José Manuel Fonseca y Mariano Struck, [Ya se va poniendo la cosa en candela!]

El Banco de Costa Rica abrió hoy sus operaciones así:

New York.....	425 %
Londres.....	340 %
París.....	156 %
España.....	296 %
Italia.....	92 %
Suiza.....	405 %
Bélgica.....	155 %
Hamburgo 0.50 cts. oro am.	
Amsterdam 35.5 cts. oro am.	

San José, 18 nov. 1921.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio; San José C. R.

Por correo recibimos una hoja suelta en la que aparece la Directiva que se fundó en Alajuela para trabajar por la Diputación del Lic. don Ascensión Esquivel. El número de personas que suscriben dicha Directiva pasa de ciento cincuenta y figura como Presidente efectivo el Dr. don Manuel Cabezas Birquero. Secretarios: señores Miguel Angel Quesada B., Ramón Méndez Quesada y don Miguel González Quesada. Omitimos las demás firmas por falta de espacio.

A la señora Municipalidad saliente: ¿Qué se hizo el escrito presentado por los vecinos de la calle diez sur, el cual entre otras firmas llevaba las de los señores Isaac Zúñiga Montúfar, Rafael Rojas Noguera, Carlos Palma y otros, para que se cumpliera el contrato sobre composición de esa calle? ...

Un trabajador que solicitó la autorización para enterrar a un familiar suyo en el «Cementerio de los Obreros» porque allí tiene fosa, hubo de pagar el derecho no solamente a la Junta de Caridad, sino que también le costó dos colones cincuenta céntimos el otro permiso, el de la Junta del Cementerio. ¡Al paso que vamos nadie querrá morirsel! ...

Obreros perjudicados por el incendio. Juan José Romero, José García, Gumercindo Gómez, un señor Vega y otros más que no tenían asegurado. Como la cuerda siempre revienta por lo más delgado, estos trabajadores son las verdaderas víctimas.

El domingo a las catorce horas había una reunión política en casa del Dr. Rucavado. La persona que nos dió el dato nos dijo que es para trabajar con ardor por la papeleta Municipal del «Partido Agrícola», que postula para municipios por ese cantón al Dr. Rucavado y a don Rómulo Artavia.

GUILLERMO CASASOLA A.

Obreros: ¡preparense! Lean la República de los Soviets

IMP. FALCÓ Y BORRASÉ

Robo de lotería

Un señor Gutiérrez ha presentado demanda formal contra un joven de apellido Marin quien, según refiere el demandante, le sustrajo de su casa una buena suma de dinero en billetes de lotería, los que ha vendido Marin a un comerciante de esta plaza.

Los hechos se presentan feos para Marin, quien se encuentra metido en un tortón de muy padre y señor mío.

Las autoridades son las encargadas de poner en claro este asunto.

UNA VICTROLA GRANDE MUY FINA con 70 discos muchos de ópera; un caballo de buen paso; un ropero nuevo charolado; una fina en Sarapiquí de 239 mtrs.; varias casas vende MORA PÓVEDAR—Esuelas y Participaciones.—Servicio a toda hora Teléfono. N° 428.

Cartaginesas

Acaba de regresar al país el estimado comerciante español don Bruno Irias. Su boda con la señorita Elvira Crocheri, una de nuestras bellas, se verificará en un uno de estos días. El acto respectivo será un acontecimiento social del cual informaremos.

Para el domingo próximo se prepara un juego de Foot Ball en honor del culto caballero don Anibal Coto, entre las primeras divisiones de la Liga Alajuelense y el Club Sport Cartagines. Actuará de Juez don Egon Holst. Habiendo sido vencidos los cartagineses por un solo gol, por los Heredianos, esperan en esta ocasión reponer la derrota que sufrieron en Alajuela.

Es alarmante el número de casos de difteria que se están notando. Las autoridades sanitarias debían, por los medios a su alcance, evitar que esta peste se desarrollara en la forma que lo está haciendo. Hacemos el llamamiento del caso.

CORRESPONSAL.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENÉROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

Se Alquila

Una casa grande, propia para habitación, hotel, o club, cien varas al Sur de la Botica El Cometa, frente a La Merced, altos de mi Zapateria.

Humberto Martínez

Los Balances

Con la Imprenta Nacional

Con respecto, se yo de haber publicado un título en cuestión una gacetiella a estas ces fueron hechos. Ha rogado que me se y se encuentran de justicia del ar-Hacienda.

Si el porcentaje que hace tres de algunas personas, aún no, bierto, es por la sencilla razón, favor de el Gobierno no tiene cómo hacer de que

DEPOSITO DE CAL DE CONCHA DE PATARRA.—Precios bajos.—Agencia y depósito frente al aserradero de Collado y Rojas, o sea 300 varas al Este de la Botica La Dolorosa.—MALAQUIAS MONGE.

Captura de gaminas

La policía detuvo a unos gaminas. Les había dado «por entrar a las cantinas y, después de «banquetearse» que era un gusto, apelaban a la fuga en la menor vuelta que dieran los salceros, quienes se pusieron de acuerdo para capturarlos.

Ya se encuentran entre rejas descontento su mal Gobierno.

«Después de un gustazo un tranzazo».

Fiestas en Heredia

La Municipalidad nombró ya la Comisión de Fiestas. La integran los señores José Dolores Solera, Israel Blanco, Alfredo Lizano, Eladio Rosabal, Jorge Pacheco, Saturnino Meléndez y Silero Negri.

Han comenzado ya a elaborar el programa de los festejos en los días 18, 19 y 20 de diciembre entrante.

Los juegos de Sport han sido encomendados al Club Sport Herediano quien proyecta hacer dos juegos de foot ball y un día de concurso atlético. Habrá medallas para todos los vencedores. Las carreras de cintas están a cargo del joven Ismael Chaverri, experto en esta clase de sports. Las cintas serán bordadas por distinguidas señoras.

No se sabe aún, si los toros se correrán en la Plaza de La Puebla o en la de Flores. Sería más adecuada la primera porque al terminarse la corrida, se efectuaría un hermoso paseo en coches y automóviles, de los asistentes a ella.

No faltarán los hermosos juegos pirotécnicos de Chaverri y para darle mayor esplendor a los festejos la Municipalidad se ha suscrito con una regular suma.

Luctuosa

Ha fallecido en la ciudad de Santo Domingo la estimable señora doña Josefa Brenes de Villalobos, madre de nuestro particular amigo, el poeta don Asdrúbal Villalobos.

A él y a los demás deudos, damos nuestro sentido pésame.

A nuestros suscriptores y anunciantes

Recordamos a nuestros agentes, suscriptores y corresponsales que, tanto los fondos cobrados como toda correspondencia, deben dirigirse al señor Administrador, Apdo. P.

Dinero enviado a cualquiera otra dirección lo consideramos como no remitido.

IMPRENTA .. LIBRERIA .. ENCUADERNACION FALCÓ & BORRASÉ

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA, SAN JOSÉ

Teléfono 329 — Apartado 538

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

- La asucena roja..... 3 50
- El crimen de un académico..... 3 50
- El peso de Santa Clara..... 3 50
- Opiniones de Jerónimo Coignard..... 3 50
- El colmo del pasto..... 3 50
- El mantón de mímbré..... 3 50
- El anillo de amatista..... 3 50
- El Fígón de la reina Patoja..... 3 50

OBRAS DE FELIPE TRIGO

- La Camisa..... 3 50

OBRAS DE AZORIN

- La Voluntad..... 4 50
- Al margen de los clásicos..... 4 50

OBRAS DE PIO BAROJA

- CÉSAR O NADA..... 4 00
- AURORA ROJA..... 3 50
- LA FERIA DE LOS INDISCRETOS..... 3 50
- LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3 50
- LOS INQUETOS DE SHANT AN-DIA..... 3 50
- EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
- EL APREZID DE CONSPIRADOR..... 3 50
- CAMINO DE PERFECCION..... 1 25
- ZALACAIN EL AVENTURERO..... 1 25
- EL TABLADO DE ARLEQUIN..... 1 20
- PARADOX, REY..... 1 20
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 55
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
- EL ESCUADRON DEL BRIGANTE..... 3 50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1 25

Ediciones Renovación

A TREINTA CENTIMOS TOMO

- Los virreyes locos, V. Blasco Ibañez. Clopinel, Anatole France. La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo. Lecturas, Angel Ganivet. La basilla Pantasma, Pierre Loti. El príncipe feliz, Oscar Wilde. Mitología literaria, Juan Maragall. La Ciencia y la Metafísica, Carlos Gagini. La vida que pasa, Eduardo Zamacois. El Estado Docente, R. Castro Meléndez. La canción triste (poesías), Vte. Medina Del momento fugaz, Leonardo Montalbán. El alma y la Francia 1918. Desde Europa, J. Enrique Rodó. Didálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall. Páginas selectas, Jacinto Benavente. Antología hispano-americana, Nicaragua. Malos vecinos, Georges Clemenceau. El patito azul, Santiago Russeil. El cobayismo, Jacinto Benavente. Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia. El jardín de Epicuro, Anatole France. Páginas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquín Dicenta. Artículos, Eça de Queiroz. Evangelios, P. B. Palacios (Almafuerte). Las guerras del crepúsculo, N. Pacheco. El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

UN COLON EL TOMO

- La República de los Soviets, L. Araquistain. Cuentos de Amor y de tragedia, V. Sáenz. Fanatismo político y religioso, 1.ª parte, Benito Pérez Galdós.

OBRAS DE BALZAC

A ¢ 2.00 TOMO EMPASTADO

- Los chuanas. Los Maranas. Luis Lanzeri. Juana la Búdida. Reverso de la Historia contemporánea. El diputado de Arcis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. Beatriz. La mita del ato. La granma Est. El cura de aldeia. Los Aidoanos. La investigación de lo absoluto. El hijo maldito. Disgustillos de la vida conyugal. Orsila Afronet. Eugenia Grandet. Petrilis. La musa del departamento. Las rivalidades. El padre Goriot. César Birotteau. La casa de Nucingen. La casa del casto que pelotea. La mujer de treinta años. El contrato de matrimonio. Modesta Miñón. Inisiones perdidas, 2 tomos. La última encarnación de Vautrin. Historia de los Trece

LAS BUENAS NOVELAS

TOMOS EMPASTADOS A ¢ 1.50 EL TOMO

- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró. El espada Montes, Frank Harris. Jerusalén en Dabcoilla, Selma Lagerlöf. La voz de las campanas, Charles Dickens. Nerio, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis Q. Huertos. Nuestras hermanas, Henri Lavédón. ¡Culpable!, W. Le Queux. Por la vida, J. Pons y Pagés. Los usos bínicos, Eduardo Rodó. Su Majestad, Enrique Lavédón. El cadáver viviente, León Tolstói. El refugio, Stevenson y Orbourne. Erótica, B. Morales San Martín. Relato de una ilustria, Antón Tchokr. El cupón falso, León Tolstói. Del huerto porfiriano, Gabriel Miró. El secreto del ahorcado, Carlos Dickens. Balada, R. Sánchez Diaz. Juventud de Príncipe, W. Meyer-Forster. El Abismo, Carlos Dikens. Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quilolis, J. Jesús García. También Arón, J. Pérez Bojart. Hóbito en la Montaña, Maurice Hewlett. El zapatero y el rey, José Zorrilla.

Párrafos noticiosos

En el Guanacaste hacen falta maestros, pues hay muchas plazas vacantes. Sucede que ningún maestro titulado quiere ir a ocupar esos puestos por ser lugares tan retirados.

—Salí para Guatemala el tenor don Manuel Castejón. Lo acompañan sus dos niños. Muy feliz viaje les deseamos.

—La lancha nicaragüense «Madrinas», que llegó ayer a Limón, trajo de carga 5.000 cocos y un saco de correo. Pasajeros: Rubén Guido, Isabel Fernández, R. Hatch y A. Fajardo.

—Todavía no se han tenido noticias del bote perdido con los naufragos de la fragata «Excelsior». Es probable que hayan desembarcado en la costa.

—En Naranjo se ha fundado un Cuerpo de Exploradores, integrado por jóvenes de 15 a 19 años. Bien por el progreso.

—En Turrialba se quejan los vecinos de ese lugar de lo deficiente que resulta el servicio de luz eléctrica.

Llegó el Calamares

Hoy a las seis horas acaó procedente de Cristóbal C Z con 14 horas de travesía y consignado a la U. F. Co. el vapor estadounidense «Calamares» de 3846 toneladas, Cap. H. Spencer, con 151 tripulantes. Pasajeros: Salvador Cerda, Domingo y Carmen Hernández, Wenceslao de la Guardia, Rudolph Athin, Samuel Yost, Wilbort Jackson, Edward Burdell, Joseph E. Davis, Francisco y Alvaro López García, Clementina y Ofelia Venegas, Mariano y Rita Grace, Marta Rita y José Gasteazoro, Juana Campos, Sofia Martínez, Euribades Jiménez, Manuel Rodríguez, José Arces, José Pereira, Emiliano Castro, y Aurelio Ebrunet, José Sánchez, Marcelino Díaz, Egerico Gutiérrez, Francisco Medina, Sobrie Salomón Lesterher Wright, Constancia y Earwood Lucio Herrera, Pedro H. Rodríguez, Enrique Lafuente, Henry Williams, 21 en tránsito. Carga, 4358 bultos con 284655 kilos. Correo 254 sacos. 2 paquetes.—Cap. de Puerto, G. Acosta.

Una disposición que se revoca

Pará librar a nuestro hermoso llano de Mata Redonda de una lenta, pero segura destrucción, por las carretas, coches y automóviles, la Municipalidad, en defensa de los intereses de la comunidad, dispuso en sesiones anteriores proceder a la apertura de zanjas que impedirían el tráfico por la Sabana.

Los trabajos en ese sentido comenzaron pero han tenido que suspenderse. Parece que persona a quien perjudica esa disposición, prevalida de su posición ha influido en el ánimo de varios Municipis para que el acuerdo citado sea revocado y puedan sus carretas seguir en obra de destrucción.

Pensamos que debe haber seriedad en los acuerdos que tome el Ayuntamiento y que los que, como el presente caso, tienden a asegurar el embellacimiento de la ciudad, no deben revocarse por satisfacer a un perjudicado.

Solemnes Fiestas en San Francisco

El señor Encargado de la Internunciatura Apostólica, las R. R. Hermanas Salesianas y la Venerable Asociación de María Auxiliadora, en representación del vecindario de Mata Redonda, invitan a una Misa que se dignará celebrar en la iglesia de San Francisco de Paula, el próximo martes 22, a las siete, el Excmo. Sr. Arzobispo, en memoria y sufragio del alma del Excmo. Sr. Juan Bautista Marenco; y a otra Misa fúnebre que cantará el día siguiente 23 en la misma iglesia y a la misma hora, el Sr. Vicario General, por el alma del Rvmo. Padre Pablo Albera, Superior General de las Familias Salesianas, muerto en Turín a fines de octubre, recomendando el ofrecimiento a la sagrada Comunión en ambas Misas.

“LA INDIA” obsequiará \$ 500-00

DEL 15 de OCTUBRE EN ADELANTE

Sorteará el próximo 24 de Diciembre a las 18 h. (6 p. m.) como obsequio en beneficio de sus numerosos favorecedores un premio que consiste en una Máquina de Coser Singer valorada en ¢ 300 y un pañolón de ¢ 200. Al gusto del favorecido, podrán sustituirse los objetos anteriores por ¢ 500 en efectivo.

Proctre al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente, exigir del empleado un ticket por cada colón que usted entregue. Apartado 614. Teléfono 193.

TOMAS FERNANDEZ & HERMANO

Notas breves

Para este domingo se preparan comisiones de los tres partidos que irán a los pueblos a luchar el triunfo. Como se ve, ya se rompieron los fuegos y piensan trabajar con empeño estos veintidós días que faltan. Los caballeros están de plácemes porque se pondrán las btas.

Anoche la policía se vió precisada a dar cincha para despejar el campo de acción de los bomberos.

El público debiera ser consecuente en estos casos y conformarse con observar de largo el espectáculo. ¿Qué más quiere?

Ya podemos informar a los lectores, que oficialmente, irán en las papeletas para diputados, ocupando el puesto de

Telegrama de Manuel Salazar

Limón, 18 de noviembre

A Vicente Sáenz

LA PRENSA

Un fuerte abrazo y hasta luego.—Gracias nuevamente.

MELICO

Con todo afecto deseamos a nuestro tenor un feliz viaje, y muchos nuevos triunfos en su tourné.

primeros los siguientes señores: Por el «Partido Republicano», Lic. don Ricardo Jiménez. Por el «Partido Progresista», don Arturo Rosales y por el «Partido Agrícola», Lic. don Claudio González Rucavado. Cada partido pues coloca a su gallo de primero. ¿Quién vencerá a quién?...

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Molino de Cesareo García

OFRECE AL PUBLICO LAS HARINAS MAS NUTRITIVAS

Marca Pueblo: 20.00. Marca Monte: 14.00

Maiz pilado (blanco) ¢ 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud

y de un valor alimenticio extraordinario